

2学年通信

Dreams come true

山形県立米沢興譲館高等学校

2学年 第2号 通算66号

2016. 4. 15 (金) 発行

2学年スタートの近況報告

文責 横山

4月7日(木)の始業式は、201名生徒全員で迎えることができました。この春休み、規則正しい生活や体調管理を心がけた成果でしょう。大変嬉しく思います。今年度、生徒201名+2学年教職員9名=210名、そして保護者の方々も、皆が「健康で、元気と知性&機知に溢れる1年間」となりますようご祈念申し上げます。目標はただ1つ。「日本の学年」です。

学年クラスマッチ 2年4組 優勝!



4月8日(金)クラス対抗「ボール運びレース」を行いました。ルールは2人1組となり、手を使わずに2人が共同してバレーボールを運ぶという競技です。基本、手を使わなければどんな手段でも構いません。これをクラス全員でリレーします。個人的には「中々燃えづらい競技?」と心配して、賞品を準備しましたが予想に反して熱い戦いとなりました。見つめ合ってお腹に挟む、相方をおんぶして運ぶなど、よくもまあ、こんなにバリエーションがあるものだと感心させられました。

遊びにこそ「イメージーション」が必要です。上手に遊べる人は、人間関係を円滑にし、集団の和を育むことができます。それは大きな才能ですから、ぜひ今後も伸ばして下さい。なお、優勝した4組には名誉ある「Sカップ」と賞品としてジャガリコ5個を贈呈しました。副賞として、4組諸君の書いた「新2年生の決意」を、他のクラスに先んじて掲載いたします。これは始業式に担任に提出した決意です。そういえば、昨年も美穂先生クラスは優勝したな。美穂先生は何か持ってる!

4組 Aさん

高校3年生というものに憧れていました。背中を追うべき先輩はすぐそばにいて、手本となるべき後輩もいる。もうすっかり高校生なのに心はそこまで大人びていなくて、入学当初の緊張にも受験のストレスにも囚われない、そんな高校2年生が私は好きです。ほとんどの皆さんは、この紙に書く話題といえば、やはり進路や勉強についてなのでしょうが、どうしても私はそういう気になれません。勉強も進路も受験も、とても大切なことですが、それだけが高校生なのではないと思います。私は大学に入るためにこの学校に入ったわけではありません。私は生きる為に生れてきました。生きること勉強することは、必ずしもイコールではないように思います。今年度、新2年生となった私が掲げる目標はずばり「有効に生きること」です。無駄なく隙間なく、有意義な時間で私の16歳と言う時間を塗り潰していくことこそが、私の目標です。この目標を達成することができるよう、よく考えて自分の心臓の鼓動を消費していきたいと思います。人の心臓が一生のうちに打てる鼓動の回数は20億回くらいらしいので、大事に使っていききたいものですね。よろしくお祈りします。

Bさん

新2年生になって決意することは2つあります。ひとつは「上品に、おしとやかに」なることです。1年の最後のLHRでクラスみんなに宣言してきたので、もう後戻りはできません。「〇〇を見ているとフランスの風を感じる」と思わせられるような、そんな人になりたいです。

Cさん

まず2年生になれることを、とても嬉しく思います。力を入れて頑張りたいことが3つあります。1つ目は他人とのコミュニケーションです。クラス替えがあり、初めて話す人もたくさんいます。特に文系ではクラスの人数が少なく、1人ひとりとのつながりが大切になります。最初のあいさつから意識していきたいです。

それぞれの決意の1文です。スマン!

- D 先輩と部活できるのもあと少しなので、先輩から学べることをたくさん学びたい。
- E 知に対して、貧欲でありたい、と強く思います。
- F 1年のときよりも忙しくなって、時間を上手に使わなければいけないと思います。
- G 2年生になると授業の内容もどんどん難しくなっていくと思うので集中して取り組みたい。
- H 地区総体や新人戦で、県大会に行けるように日々の練習を頑張りたい。
- I 昨年度、私は授業中に寝てしまうことがありました。今年は寝る時間をなるべく早くしたい。
- J 興譲館は他の高校より部活動の時間が短いので、濃い練習ができるようにしたいです。
- K 休まない!無遅刻・無欠席。昨年度に引き続き頑張りたい。
- L 新しいクラスに早く慣れて、生活リズムを確立したいと思います。
- M 夜型になってしまって課題を夜遅くまですることが多かったので、生活リズムを整えたい。
- N キレイなことを書いても実行しなければ無意味だと思うので、ここでやめます。
- O 同じ進路を目指す仲間がクラスにいます。それは、とても力強く、やる気が出ることです。
- P 僕は明るく活気のあるように振る舞おうと思います。それが僕のアイデンティティです。
- Q 2年生は進路について、昨年より真剣に考えなければならないと思います。
- R 部活動では3回戦までいって、全校応援をしてもらえるように頑張りたいです。
- S 学習時は、スマホを目に見えない場所に置き、本を部屋に置かないなどの対策をする。
- T 部活動では、先輩達と日本一長い夏を過ごしたいです。
- U 合格体験を聞く会で聞いたことをもう一度思い出し、気を引き締めたいと思う。
- V より文系教科が学べると思うので、予習復習を頑張ります。
- W 何をするにも、自分から積極的に、失敗を恐れずに挑戦していきたいです。
- X 毎日、元気に登校できるようにします。
- Y あまりストレスをためないでのびのびしたいです。
- Z 文武両道の徹底。

結びに 今回は期せずして4組特集となってしまいました。それは左ページに掲載させて頂いたAさんの所為です。歌詞のように流れるような文章と、かつ力強い意志が文脈から感じ取ることができます。やはり、この学年は面白い&楽しみです。 終



山形大学工学部開講講座及び履修希望者一覧

上記の講座に下記のように多くの生徒が希望しました。いずれも18:00~19:30の講座なので、部活後に山大へ移動し学ぶことになります。工業数学は「次回まで微積分を自学して来い」と教授に言われたらしく、急遽「校内30分微分講座」をしました。そしたら「ベクトル」も必要だそうです。いずれの分野も、今できるようになっていれば大学受験は最強でしょうね。大変だろうが頑張る価値はある。また、確率統計学は「日本にエキスパートが少ない分野」であり、今後の成長が確実視されている。各種研究でも重宝するので絶対お勧めの講座です。しっかり学んでおくとイイ。なお、今回3つ全てを受講するS. H君は、1年生のときに「論理回路」の単位を取得している。このペースで単位を取得すると、米興生ランキングNo. 1になるかもしれない。それも楽しみにしています。今回受講できなかった人は、今年後期の講座にチャレンジしてみたらどう？

受講希望科目	年	組	受講希望者氏名	性別
高分子物理化学 滝本 淳一 先生 (117 教室)	2	1	S. H.	男
工業数学 上原 拓也 先生 (115 教室)	3	1	W. K.	男
	3	2	S. W.	男
	3	2	T. S.	男
	2	1	O. K.	男
	2	1	S. H.	男
	2	2	S. R.	男
確率統計学 久保田 繁 先生 (112 号室)	2	1	O. K.	男
	2	1	K. R.	女
	2	1	S. H.	男
	2	1	T. M.	女
	2	1	T. Y.	男
	2	1	W. K.	男
	2	1	W. C.	女
	2	2	S. R.	男
	2	3	O. R.	男
	2	4	Y. A.	男

平成28年4月5日

平成28年度 4月行事予定 確定版

日	曜	時間	行	事	予	定
1	金		新任者着任	企画運営委員会	学校安全の日	
2	土		1年ｽﾀｼﾞｮｲﾝﾄﾞ			
3	日		2・3年学習会			
4	月		初任者着任			
5	火		職員会議	顧問会議		
6	水		交通講話(職員)	3年ミニ学力分析会		
7	木		大掃除	始業式	入学式(午後)	
8	金		課題テスト	自治会応援団入会式	部説明会	1年初期研修(～12日)
9	土					
10	日					
11	月		課題テスト	部OB顔合わせ		
12	火		1年応援歌練習(～14日)	1年初期研修(交通講話・薬物乱用防止等講話)	1年顔写真撮影	2理SSHｽﾀｼﾞｮｲﾝﾄﾞ
13	水	6	歯科検診(2・3年)			SC13:30～17:30
14	木	L	心電図・胸部レントゲン・貧血検査			
15	金		短45	全校応援練習	尿検査(一次)	地区高体連第1回理事会(本校会議室)
16	土					
17	日					
18	月		企画運営委員会	職員検診①		
19	火		部登録締切日	耳鼻科検診	2理山大同書館活用講座	職員検診②
20	水	6	清掃強化週間	教育振興会役員会	いじめ防止対策委員会全体会	体文理事幹事会
21	木	L	眼科検診	1年SSH・FSｽﾀｼﾞｮｲﾝﾄﾞ	職員検診③	
22	金		各種委員会・代議員会	重点目標締切	内科検診	
23	土					
24	日					
25	月		職員会議	職員検診⑤		
26	火		1年ｽﾀｼﾞｮｲﾝﾄﾞ	分析会		
27	水	4	教育振興会総会	体育文化後援会総会	職員検診⑥	
28	木	L	短45	職案書審議	重点目標会議	SC 9:00～13:00
29	金		昭和の日	春季地区(野球)開始		
30	土					
交通安全街頭指導						